DOCUMENTO DEL MES



Diploma de la Universidad Central de Venezuela, otorgado a la Universidad de Costa Rica, en homenaje a sus festejos de inauguración, del 7 de marzo de 1941.

Como parte de las delegaciones invitadas, representantes de las Universidades Centrales de Hispanoamérica que participaron en la inauguración de la Universidad Nacional de Costa Rica (hoy Universidad de Costa Rica), entregaron una especie de diploma o certificado felicitando, deseando los mejores éxitos y/o brindando el apoyo por su reciente apertura. En el acto inaugural se leyeron varios de estos diplomas, y durante el resto del año de 1941, se continuaron recibiendo delegaciones de las Universidades, tal es el caso de la Universidad Central de Venezuela.

En cumplimiento, a lo dispuesto en el artículo último de la sesión anterior, el señor Rector Lic. Alvarado Quirós, organizó una brillante recepción el día treinta de julio de mil novecientos cuarenta y uno, y el Consejo Universitario se reunió en sesión especial, con este motivo, y recibió solemnemente al señor Rector- Presidente de la Universidad central de Venezuela Dr. Antonio J. Castillo. Estuvieron presentes todos los miembros del Consejo, con excepción del Dr. Decano de Pedagogía que estaba enfermo y del Sr. Decano de la Facultad de Ciencias que andaba acompañando a los estudiantes universitarios en su viaje a Nicaraqua.

En la mañana de este día el Sr. Rector Lic. Alvarado Quirós acompaño al Dr. Castillo para que conociera los varios Departamentos del Hospital San Juan de Dios y el Asilo Chapuí. Seguramente, y en comitiva que presidió el Sr. Ministro de Educación Lic. Tinoco Castro, se le ofreció un paseo al Volcán Irazú, que resultó espléndido, tanto por el tiempo propicio que permitió admirar con toda claridad esa maravilla de la naturaleza, como por el rico refrigerio que se tomó en el Hotel de los Sres. Robert.

El Dr. Castillo fue portador de sendos mensajes del Ministerio de Educación de Venezuela y de la Universidad Central para el Sr. Ministro de Educación de Costa Rica, Lic. Tinoco Castro y para la Universidad de Costa Rica. La leyenda de ambos mensajes se transcribe al final de esta acta; y la Secretaría de la Universidad ha hecho publicar en los diario los bellos discursos que se pronunciaron con este motivo y que originales quedan en los archivos de la Universidad, uno del Sr. Rector Dr. Castillo y otro de contestación del Sr. Rector Lic. Alvarado Quirós.

Fuente: Acta de Sesión Especial del Consejo Universitario N°033, artículo 1, del 30 de julio de 1941

Desde su creación oficial el 26 de agosto de 1940, la Universidad de Costa Rica ha sido el motor del desarrollo nacional. Desde el primer acceso a internet en el país, hasta los más recientes avances en sostenibilidad e inteligencia artificial, cada paso refleja un compromiso inquebrantable con la excelencia. Un legado que trasciende generaciones y que ha transformado la educación, la tecnología y la conciencia social de Costa Rica.

El Archivo Universitario presenta como documento del mes de agosto, el diploma de la Universidad Central de Venezuela otorgado a la Universidad de Costa Rica, con motivo de la inauguración de la Universidad de Costa Rica.

¡Gracias a Costa Rica, somos universidad pública de excelencia!



stados Unidos de Venerauela Universidad Central de Venezuela La Ilustre Universidad Central de Venerauela Considerando: Que este Institute siempre ha luchade y lucha por un verda re acercamiento entre las Universidades Americanas, ya que con lo se logra una mayor armonia espiritual, base indispensable pera una política efectiva de compenetración de ideales y logro de realizaciones inmediatas y concretas. Enviar per medie de su Rector un mensage de Simpa lia, que sirva tambien a modo de manifestación cierta del de sec de contribuir y cooperar, en la medida de sus posibilida des a un estrechamiente de los lakos de amistad entre todos les Unstitutos de Educación Superior del Continente America Dade, firmado y sellado en el Salon Rectoral de la Univ versidad Central de Venezuela, en Caracas, a les veintioche dias del mes de fulio de mil nevecientos cuarentajo por Sino 132/1 83: Antenio José & Rector Chitomolfordillo Antonio Gerdils Secretario I la Universidad Nacional de Costa Rica San José de Costa Rica.

DOCUMENTOS RELACIONADOS



"El Sr. Secretario de Educación, Lic. Luis Demetrio Tinoco Castro, Presidente del Consejo Universitario, lee un importante documento en los actos de inauguración de la Universidad de Costa Rica; a su derecha, el Lic. Alejandro Alvarado Quirós, Rector de la Universidad de Costa Rica", 7 de marzo de 1941. Este Inmueble fue declarado reliquia nacional en 1923 y en 1995 pasó a ser, junto con su entorno, Sitio de Interés Histórico-Arquitectónico; el Museo cuenta con reliquias históricas que datan de los siglos XVII y XVIII provenientes de España y Latinoamérica, además de una colección de Imágenes religiosas, piezas de bronce y pinturas. También resguarda las campanas que se utilizaron en la antigüedad para procurar hacer llegar lo más lejos posible el mensaje de convocatoria a los oficios divinos, a fiestas y a los duelos.

FICHA DESCRIPTIVA

ÁREA DE IDENTIFICACIÓN

Código de referencia: CR-UCR-AU-5550, #33.

Título: No indica.

Fechas extremas: 1941-07-28.

Nivel de descripción: Unidad documental simple.

Volumen: 1 folio. **Soporte**: Papel.

ÁREA DE CONTEXTO

Nombre del productor: Estados Unidos de Venezuela, Universidad Central de

Venezuela.

Forma de ingreso y adquisición: Transferencia.

Descripción de ingreso: Transferencia realizada con el objetivo de ser conservada y custodiada en el Archivo Universitario Rafael Obregón Loría.

Procedencia: Rectoría.

ÁREA DE CONTENIDO Y ESTRUCTURA

Alcance y contenido: Mensaje a la Universidad de Costa Rica de los Estados Unidos de Venezuela, Universidad Central de Venezuela.

Considerando: Que este Instituto siempre ha luchado y lucha por un verdadero acercamiento entre las Universidades Americanas ya que con ello se logra una mayor armonía espiritual, base indispensable para una política efectiva de compenetración de ideales y logro de realizaciones inmediatas y concretas.

Acuerda:

Enviar por medio de su Rector un mensaje de Simpatía que sirva también a modo de manifestación cierta del deseo de contribuir y cooperar, en la medida de sus posibilidades, a un estrechamiento de los lazos, de amistad entre todos los Institutos de Educación Superior del Continente Americano.

Dado, firmado y sellado en el Salón Rectoral de la Universidad Central de Venezuela, en Caracas, a los veintiocho días del mes de julio de mil novecientos cuarenta y uno. Año: 132 y 83.

Antonio José Castillo, Rector; J.J. González G. Vicerrector; Antonio Gordils, Secretario.

A la Universidad Nacional de Costa Rica San José, de Costa Rica.

ÁREA DE CONTENIDO Y ESTRUCTURA

Evaluación: Transferencia realizada por parte de la Rectoría con base en la solicitud AU-150-2002, bajo el criterio de que los documentos cuyas fechas extremas oscilan entre 1940 y 1973 no son objeto de eliminación, debido a que conforman el patrimonio documental histórico de la Universidad, por lo que deben ser conservados y custodiados en el Archivo Universitario Rafael Obregón Loría.

ÁREA DE CONDICIONES DE ACCESO Y USO

Condiciones de acceso: Público.

Restricciones de reproducción: El documento se encuentra digitalizado en formato jpg, a 300 dpgi.

Lengua/escritura de los documentos: Español.

Características físicas: Estado de conservación: bueno, presenta unas manchas ocasionadas por el logo que se presenta en el oficio; escala a color. Dimensiones: 10 x 13 pulgadas. Encuadre: Vertical.

ÁREA DE DOCUMENTACIÓN ASOCIADA

Existencia y localización de copias y/o originales: El documento en custodia en el AUROL corresponde al original.

Unidades de descripción relacionadas: Actas de sesiones del Consejo Universitario de la Universidad de Costa Rica, en custodia en el Consejo Universitario.

Informes del Rector de la Universidad de Costa Rica, en custodia en el Archivo Universitario.

Subfondo documental de la Rectoría, en custodia en el Archivo Universitario.

ÁREA DE NOTAS

Referencias bibliográficas:

Archivo Universitario Rafael Obregón Loría. Documentos del mes. En: https://aurol.ucr.ac.cr/documento-mes

Consejo Universitario (1941). Sesión N°033 Especial, artículo 1, del 30 de julio de 1941. Centro de Información y Servicios Técnicos, Unidad de Información.

En: https://www.cu.ucr.ac.cr/actas/1941/1941-ES33.pdf

ÁREA DE CONTROL DE LA DESCRIPCIÓN

Descripción y diagramación: Núñez Ceciliano Alejandra.

Dirección y revisión: Phillips Gutiérrez Catalina.

Diseño original: Mora Cerdas Jorge Luis.

Norma: ISAD-G.

Fecha de la descripción: 2025-07-21.

El Archivo Universitario se ubica en la Finca N° 3 de la Sede Rodrigo Facio, Universidad de Costa Rica.

Del Condominio VIVE Sabanilla, 600m Norte y 250m Oeste, frente a la Subestación del ICE, en Mercedes de Montes de Oca.









